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Il giorno 21 giugno 2021 alle ore 20.45 presso la sede A.S.P.I situata in via Girardi 19 
Legnano, si è riunita la Consulta Territoriale 3 Oltresempione, convocata dal presidente 
Vincenzo Tesoro, tramite Avviso di convocazione del giorno 13 giugno 2021, per la trattazione 
del seguente: 

 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1 Approvazione verbale precedente 
2 Attività di socializzazione nei quartieri 
3 Scelta componente Parco ex Ila  
4 Scelta referente per manifestazione “Compleanno della Terra” e “Onomastico della Terra” 
5 Organizzazione sportello del cittadino 
6 Analisi piano asfaltatura (eventuali richieste/integrazioni) 
7 Ex Accorsi 
8 Richiesta installazione dissuasori 
9 Richiesta di messa in sicurezza palazzina Via Padre Secchi angolo via Don Gerolamo Zaroli 
10 Varie ed eventuali (videocamere, cestini, impianto semaforico); 
 
Il Presidente, fatto l’appello, verificato i presenti (vedi tabella) alle 21.00 dichiara valida e quindi 
aperta la seduta. 
 

n. COGNOME e NOME PRESENTE ASSENTE 
1 Carnevali Daniela X  
2 Clemente Claudio Pio X  
3 Compagnoni Alberto  X  
4 Della Foglia Giacomo X  
5 Garatti Giuseppe X  
6 Gobbi Stefano  X 
7 Lo Bianco Luciano X  
8 Ponzoni Giuseppe X  
9 Tesoro Vincenzo X  
Tot.  8 1 
 
Sono presenti ai lavori i cittadini: Roveda Emanuela, Selmo Dario, Ferraresi Federico, Albè 
Arianna, Mirra Corrado, Giannuzzi Vito, Martino Silvana. 
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PUNTO N° 1 DELL'O.D.G.  
Approvazione verbale precedente 

Il Presidente chiede alla consulta l’approvazione del verbale precedente; 

Prende la Parola il Vicepresidente che chiede che il verbale vanga letto alla consulta il 
giorno stesso della riunione: I presenti reputano la proposta non fattibile in quanto non 
permetterebbe al Segretario di poter presenziare in maniera adeguata ai lavori.  

Dopo discussione tra i consiglieri, si decide all’unanimità che, il segretario invierà ai 
membri della consulta bozza del verbale entro i 3/5 giorni successivi alla riunione e i membri 
avranno 3 giorni per poter fare eventuali osservazioni. Allo scadere dei 3 giorni successivi 
all’invio del verbale, qualora non ci fossero rimostranze in merito, il verbale verrà considerato 
APPROVATO.   

 La Consulta, mediante votazione con 7 voti favorevoli ed 1 astenuto, APPROVA il 
verbale n.01 del 25 maggio 2021. 

 

PUNTO N° 2 DELL'O.D.G.  
Attività di socializzazione nel quartiere 
 
Il Presidente cede la parola a Federico Ferraresi e Albè Arianna, educatori del centro diurno per 
minori “TRIVIUM” i quali discutono con i membri della consulta del programma “Estate al 
TRIVIUM” (allegato al presene verbale) e di altre attività svolte a sostegno dei minori al fine di 
prevenire la dispersione e favorirne l’inclusione nella comunità cittadina. 

Prende la parola il Presidente Tesoro che lamenta la scarsa presenza nel quartiere Canazza 
degli educatori e suggerisce l’avvio di attività al fine di contenere alcune problematiche, 
sollevate anche da molti residenti, di aggregazione giovanile. Si invita anche l’educativa di 
strada a presenziare anche nell’oltresempione e non solo nel centro città. Prende la parola il 
Sig. Clemente che invita gli educatori, con il sostegno della consulta, a presenziare alcune 
giornate in particolare dopo le 18:00, per sensibilizzare i ragazzi alla prevenzione di 
atteggiamenti scorretti e dannosi per la salute e la prevenzione dell’uso di alcool e sostanze 
stupefacenti. 

I due rappresentati del TRIVIUM riferiranno alla loro responsabile quanto emerso dal confronto 
con la Consulta e chiederanno una maggiore presenza alla luce di queste problematiche 

 
 
PUNTO N° 3 DELL'O.D.G.  
Scelta componente Parco ex Ila 
 
Il Presidente rende edotta la consulta in merio all’organizzazione del Comitato Parco Ila, 
comitato composta dai rappresentai delle associazioni ivi presenti, 1 membro della 
maggioranza, 1 membro della minoranza e 1 membro della Consulta territoriale. Compito del 
comitato è quello di proporre e prendere in considerazione proposte da parte dei cittadini per le 
attività legate all’usufrutto e gestione del Parco. Il Presidente Tesoro propone di eleggere due 
figure della consulta, una più “senior” con esperienza nel comitato del Parco Ila e una figura 
nuova. 

Si propone il Sig. Luciano Lo Bianco, come figura “senior”. Prende la parola il Presidente 
Tesoro che non concorda con la candidatura del Sig. Lo Bianco, in quanto già presente 
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all’interno del comitato Ila in virtù della sua carica di Presidente dell’associazione UILDM, 
associazione presente nel Parco ex Ila.  

Si propone la Sig.ra Carnevali mentre il Sig. Ponzoni come eventuale sostituto. Lo Bianco ritira 
la sua candidatura e non essendoci altre candidature, la Consulta prende atto. 
Il Presidente comunicherà sia all’Amministrazione che al Presidente del Comitato Parco Ila 
quanto deciso dalla Consulta. 
 
PUNTO N° 4 DELL'O.D.G.  

Scelta referente per manifestazione “Compleanno della Terra” e “Onomastico della Terra” 
 
Prende la parola il Presidente Tesoro che presenta l’o.d.g. in merito alla manifestazione 
“Compleanno della Terra“ e “Onomastico della Terra” sottolineando il fatto che la consulta è 
promotrice di questa iniziativa e che sarebbe opportuno nominare un membro della Consulta 
come referente delle manifestazioni. 
Si ricorda anche che la consulta, tramite il suo referente, andrà a coinvolgere tutte le realtà 
associative e portatrici di interesse di suddette manifestazioni (Associazioni Parco Ila, gruppo 
Scout e Scuole della zona (Istituto Comprensivo Manzoni).  
Prende la parola il Sig. Clemente, che si propone come referente per suddette manifestazioni.  
Il presidente apre le votazioni in merito alla candidatura del Sig. Clemente a referente delle 
manifestazioni suddette, il quale viene eletto all’unanimità.  
 
PUNTO N° 5 DELL'O.D.G.  
Organizzazione sportello cittadino 
 
Il presidente Tesoro rende edotta la consulta che, come da regolamento, è necessario aprire 
uno sportello al pubblico per accogliere le istanze da parte dei cittadini.  
Prende la parola il vicepresidente Compagnoni che rende noto come le consulte siano poco 
conosciute e poco utilizzate. Dalla discussione con gli altri membri della consulta, emerge la 
necessità oggettiva di divulgare ai cittadini residenti nei territori della consulta, sia tramite i 
social che volantinaggio, il ruolo e le attività svolte dalla Consulta e come mettersi in contatto 
con l’organo in questione.  
La Sig.ra Carnevali propone anche delle giornate in cui organizzare degli incontri itineranti con 
dei gazebo, per accogliere le istanze dei cittadini e far conoscere il ruolo e la presenza della 
Consulta.  
Il presidente Tesoro prende la parola e annuncia alla consulta che provvederà a contattare le 
autorità preposte per chiedere l’autorizzazione all’occupazione del suolo pubblico del gazebo 
della consulta e per la realizzazione dei manifesti per pubblicizzare lo sportello. 
 
Il Presidente chiede alla consulta di decidere un giorno per lo sportello fisso, che si terrà presso 
la sede “spazio incontro Canazza”. Dopo una discussione tra i partecipanti, si stabilisce 
all’unanimità che lo sportello sarà attivo, partendo da settembre, il primo sabato di ogni mese 
dalle ore 10:00 alle ore 12:00 del mattino.  
Per quanto riguarda le prime uscite domenicali con i gazebo, si propongono le domeniche del 
11 e del 25 Luglio 2021. 
 
 
PUNTO N° 6 DELL'O.D.G.  

Analisi piano asfaltatura (eventuali richieste/integrazioni) 
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Il Presidente Tesoro prende parola in merito al piano asfaltatura e rifacimento marciapiedi nella 
zona Oltresempione in merito al piano di interventi di riqualificazione, del quale i consiglieri 
hanno copia ricevuta via email. I membri della consulta avviano una discussione su quanto 
scritto nel piano.  
Il Sig. Ponzoni chiede di verificare se il rifacimento dell’asfalto di via del Carmelo arrivi fino 
all’incrocio di Via Risorgimento o se è previsto fino a via Ebolowa, si chiederanno delucidazioni 
in merito all’ufficio tecnico preposto. Lo stesso chiede la sistemazione del dosso in Via 
Comasina prima del restringimento della carreggiata. 
Compagnoni evidenzia la mancanza del marciapiede e il pessimo stato del manto stradale in 
via Leone da Perego (tratto tra via Correnti e via Resegone) e chiede di sollecitare 
l’amministrazione per includere la suddetta via nel lotto asfaltature. 
Prende la parola la Sig.ra Roveda che chiede un allargamento dei marciapiedi di via Don Carlo 
Gnocchi per permetterne un uso più congruo e sicuro da parte delle persone con disabilità e 
non e il relativo rifacimento della segnaletica orizzontale delle aree preposte al parcheggio dei 
veicoli.  
Prende la parola il Sig. Lo Bianco in merito ai percorsi dedicati alle persone in carrozzina, 
sostenendo che bisognerebbe invitare il Comune a realizzare dei percorsi dedicati. 
Prende la parola la Sig.ra Carnevali che sottolinea la totale mancanza dei marciapiedi su Via 
Amendola, nel tratto dall'incrocio con Via Damiano Chiesa all'incrocio con Via Pasteur. 
Prende la parola il Presidente Tesoro che, a seguito di una segnalazione da parte di una 
cittadina, mette in evidenza la pericolosità dell’attraversamento pedonale presente su Viale 
Cadorna incrocio con Via Colombes. L’attraversamento pedonale presenta alcune criticità che 
andrebbero presentate al preposto ufficio comunale per migliorarne la sicurezza. Il suddetto 
attraversamento è particolarmente importante perché permette ai cittadini residenti in Canazza 
di poter raggiungere la fermata dei mezzi di trasporto pubblici.  
 
 
PUNTO N° 7 DELL'O.D.G.  

Ex Accorsi 
 
Prende la parola il Presidente Tesoro che comunica alla Consulta che si attende l’uscita del bando per 
poter meglio discutere di questo punto, ricorda che a seguito di un incontro con la vicesindaco Pavan e 
le Associazioni, il sig. Tesoro ha chiesto di mettere nel bando la fermata dell’autobus che dal fronte ex 
Accorsi possa servire direttamente l’Ospedale di Legnano, in quanto, allo stato attuale, il collegamento 
con i mezzi pubblici per raggiungere l’ospedale è alquanto deficitario. Inoltre sempre il Sig. Tesoro ha 
proposto anche un punto, sempre all’interno della Ex Accorsi, per poter svolgere dei check up medici di 
routine. 
Il seguente punto sarà ridiscusso al momento in cui uscirà apposito bando. 
 
 
PUNTO n° 8 DELL’O.D.G. 
Richiesta installazione dissuasori 
 
Il Presidente chiede all’assemblea se ci sono richieste d’installazione di dissuasori come richiesto da 
qualcuno. 
Prende la parola il Sig. Compagnoni che chiede l’installazione di un dissuasore su via Fabio Filzi 
all’incrocio con via Resegone in entrambi i sensi di marcia.  
Prende la parola il Sig. Clemente che chiede un dissuasore su via Girardi installandolo tra l’uscita della 
Parrocchia San Pietro e l’incrocio con Via Roveda, in quanto alcune auto non rispettano i limiti di velocità 
ed il rischio di investimento di bambini ed anziani è elevato. 
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PUNTO n° 9 DELL’O.D.G. 
Richiesta di messa in sicurezza palazzina a tre piani Via Padre Secchi angolo via Don Gerolamo 
Zaroli 
 
Prende la parola il Sig. Clemente che rende edotta la consulta in merito al rischio di crollo calcinacci da 
parte di un’abitazione privata sita al numero 13 di via Gerolamo Zaroli angolo Via Padre Secchi (si 
vedano foto allegate al presente verbale). In particolare il marciapiede attinente lo stabile, è interessato 
dalla caduta di calcinacci dovuti allo stato di abbandono in cui si trova lo stabile. La via essendo zona di 
passaggio di residenti e non che si recano nel vicino ufficio postale o nelle altre attività della zona, 
necessità di attenzione per evitare il ferimento di cittadini in transito.   
Lo stesso si impegna, nel giorno seguente all’incontro con la consulta, a fare segnalazione al Comando 
Vigili del Fuoco di Legnano e al Comando di Polizia Locale per le dovute azioni di messa in sicurezza.  
 
 
PUNTO n° 10 DELL’O.D.G. 
Varie ed eventuali 
 
Prende la parola il Sig. Ponzoni che chiede informazioni sullo stato del Bosco dei Ronchi e su 
eventuali attività che potrebbero essere proposte dalla consulta. Si concorda, visto la 
complessività dell’argomento si concorda di rimandare la discussione sul Bosco dei Ronchi alla 
prossima consulta. 
 
Prende la parola il Presidente Tesoro che ricorda la probabile realizzazione di un ponte di 
collegamento ciclo pedonale tra la Canazza e l’Olmina, è un progetto che è finanziato da 
Grancasa, come opera compensativa. 
Prende la parola il Sig. Clemente, che rende edotta la consulta in merito agli ultimi eventi di 
abbandono rifiuti in Via Colombes in prossimità del marciapiede antistate l’asilo nido Salvo 
D’Acquisto, il Sig. Clemente ricorda all’assemblea come i casi di abbandono rifiuti non siano 
nuovi nell’oltresempione, l’ultimo si rende particolarmente grave per due motivi: 1. Il tipo di 
rifiuto è riconducibile all’amianto, che secondo normativa, deve essere conferito unicamente in 
discarica per rifiuti pericolosi, in quanto le fibre aerodisperse del suddetto materiale sono 
altamente cancerogene. 
2. la gravità è accentuata dal fatto che le lastre di amianto sono state abbandonate in prossimità 
di un polo scolastico, in quanto la zona ospita, oltre all’asilo Nido, altre due scuole, un plesso 
della scuola primaria “G. Pascoli” e una scuola dell’infanzia “Anna Frank”, di conseguenza 
risulta essere una zona ad alta frequentazione da parte non solo dei bambini che vanno a 
scuola ma anche di genitori e nonni che accompagnano i bambini.  
La proposta è quella di chiedere al Comune l’installazione di telecamere di videosorveglianza 
sulle vie Colombes e Girardi per controllare e sanzionare chi viene a scaricare illecitamente 
questi ed altri materiali, si ricorda che le suddette vie già in passato sono state oggetto di 
abbandono illecito di rifiuti.  
 
Letto, confermato e sottoscritto 
 
 IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 
 Claudio Pio CLEMENTE Enzo TESORO 
         
 
 
 


